

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 99 (2021)
Heft: 1

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



S. 13



S. 40



S. 45

Inhalt

- 3 Editorial
- 4 Sektionsnachrichten
- 5 Protokoll der Hauptversammlung
- 6 Schriftliche Abstimmung – ein Novum
- 7 In Kürze: Versammlung weiterhin nicht möglich
- 8 Stabübergaben
- 17 Jahresberichte 2020
- 31 Veranstaltungskalender
- 31 In Kürze: Stellungnahme zum Editorial in den CN 2020/4
- 32 Aus den Bereichen
- 33 Mitglieder – Mutationen
- 36 Veteranenprogramm
- 38 Die neuen Ehrenmitglieder sagen Danke
- 39 Lawine beschädigt die Trifthütte
- 40 Über den Zaun
- 41 Was fällt Ihnen ein, wenn Sie «Nordkorea» hören
- 41 ...klicken, mitfahren ...Umwelt schonen!
- 42 Tipps für Wandervögel
- 43 Tourenberichte
- 44 Traumpulver auf unberührten Touren
- 46 Zügig unterwegs mit akrobatischer Einlage

Ohne Freiwilligenarbeit kein Verein



Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden,
liebe Freunde der Sektion Bern SAC

In der Schweiz gibt es rund 19 000 Sportvereine mit total rund zwei Millionen Aktivmitgliedern. Oder anders gesagt: Ein Viertel der Schweizer Wohnbevölkerung im Alter von 5–74 Jahren macht in einem Sportverein mit.

Das Fundament der Vereine ist das freiwillige Engagement. In den Schweizer Sportvereinen werden jährlich rund 75 Millionen Stunden Freiwilligenarbeit geleistet, was einem hypothetischen Gesamtwert von rund zwei Milliarden Franken entspricht. Leider gestaltet sich die Rekrutierung ehrenamtlich Mitarbeitender zunehmend schwierig. So nimmt sie auf dem Sorgenbarometer der Sportvereine neben der Mitgliedergewinnung einen Spitzenplatz ein¹. Auch die Sektion Bern SAC stand per Jahresende 2020 vor der Herausforderung, nicht weniger als sechs Vorstandssitze und acht Kommissionsfunktionen neu zu vergeben. Für zwei Hütten mussten neue Hüttenwarte gefunden werden. Erfreulicherweise können wir an dieser Stelle vermelden, dass wir alle Vakanzen besetzen konnten. Die neuen Gesichter stellen wir ab S. 8 vor. Und auch die Mitgliedergewinnung macht uns keinen Kummer: Die Sektion Bern SAC wächst weiter (Details s. Jahresbericht S. 25).

Wir danken allen abtretenden Ehrenamtlichen für das geleistete Engagement. Ihr habt tolle Arbeit geleistet und die Geschicke unserer Sektion mitbestimmt! Die Nachfolgerinnen und Nachfolger begrüssen wir herzlich. Ihr schenkt uns eure Zeit, euer Können und übernehmt grosse Verantwortung. Damit prägt ihr das lebendige Angebot des Clubs. Nicht namentlich erwähnt, aber für die Sektion Bern SAC ein Grundpfeiler sind unsere rund 200 bisherigen und neuen Tourenleiterinnen und Tourenleiter. Auch euch kollektiv ein grosses Dankeschön!

Im Namen des Vorstands wünsche ich allen Neuen viel Freude in ihrem Amt. Von den Bisherigen erhoffe ich mir, dass sie uns noch lange erhalten bleiben.

Euch, liebe Leserinnen und Leser, wünsche ich ein gesundes, unfallfreies 2021 mit wunderschönen Bergerlebnissen und inspirierenden Begegnungen.

Herzlich
Irene Rietmann